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周三下午，备受瞩目的中超投资人会议在北京昆
伦饭店举行，会上围绕2020赛季中超联赛的各项新政
被逐一披露，距离2020年元旦还有一周不到，在此大
背景下，各家俱乐部的备战工作势必进入快车道。

对于将在明年1月底就出战亚冠
资格赛的上港而言，这样的时间更显
紧凑，目前来看，上港大概率还是会考
虑“稳”字当先，相比略显动荡的整体
氛围，这也不失为是一种聪明的选择。
临近2020年元旦，意味着各支中

超球队重新集结的日子不远了，尤其
是对于上海上港这样，需要在明年1月
底出战亚冠资格赛的球队而言，原计
划中的归队日子就是12月30日，整个
假期满打满算还不足一个月。

上赛季最后一轮联赛结束后的
发布会上，主教练佩雷拉曾透露球队
已经制定了相关的冬训计划，不过当
时，对于自己的未来，佩雷拉或许还
没有完全确定。当然，上港与佩雷拉
之间在许多方面存在着默契也是不
争的事实。2018赛季，葡萄牙人佩雷
拉出任上港主帅一职，首个赛季就率
领球队夺得队史第一个中超冠军奖
杯，这样的成绩为其在年底的继续留
任奠定了良好基础。上个赛季中，上
港在头号射手武磊留洋、艾克森中歇
期离队的情况下，最终排名联赛第
三，同时亚冠和足协杯也进入到淘汰
赛阶段，尽管未能获得冠军，不过在
整体成绩以及考虑到球队整体配置

的基础上，佩雷拉这一年的工作还是
得到了相当一部分认可。
过去几个星期里，外媒曾先后报

道了佩雷拉与几家英超俱乐部传出绯
闻，其中包括了埃弗顿和阿森纳，如今
这两家球会都已经迎来各自的新主
帅，分别是安切洛蒂和阿尔特塔，这也
直接证明之前这些炒作性质的新闻成
为过眼云烟。另一方面，随着国足选帅
一事被认为倾向于土帅人选，也令先
前不少认为佩雷拉可能前往国足报到
的声音完全消失。综合这些方面来看，
继续留在中国的佩雷拉最有可能的位
置还是上港主帅一职，毕竟双方已经
有了良好的合作基础，彼此之间也非
常熟悉。
按照计划，上海上港队将在重新

集结之后于上海训练一周，然后在下
个月5日启程前往澳大利亚悉尼开始
为期16天的海外冬训，这也是之前教
练组为球队制定好的行程。与此同时，
就在本周早些时候，葡萄牙媒体报道
称，佩雷拉已经与上港完成续约，尽管
这则消息还没得到来自上港方面的官
方确认，不过综合各方面细节来看，葡
萄牙人连续第三个赛季担任上港主
帅，应该是大概率事件。

短暂的假期过后，上港球员本周
末重新集中，面对即将到来的新赛季，
若在主教练佩雷拉留任的情况下，球
队阵容框架的整体稳定，成为另一个
重要的因素。

明年1月1日开始，冬季转会窗口
就将开启，在联赛新政正式出台前，以
往多次出现的转会期流言，如今也变
得少了许多。按照习惯，上港应该不太
会在眼下本就奇货可居的市场有太多
动作，除非有各方面符合条件的需要。
周三的会议上，中超所有俱乐部集体
表达了着力培养年轻人的决心，在这
方面，上港其实已经走在了前面，过去
几个赛季中，球队于U23球员层面涌
现了多个好苗子，后防线上的魏震如
今已经是国奥队常客，陈彬彬更是已
经成为国奥队的队长，陈威则是国奥
主力门将人选，至于胡靖航也在前场
的激烈竞争中，拥有自己的一席之地。
更重要的是，这些球员中，大部分人都
在三条战线上迎来过自己的机会。不
出意外的话，此次悉尼冬训，球队应该
还会带上一些新球员。

一线队中，上港队的主力框架目
前来看不会有变动，所有球员均有合
同在身，在主教练佩雷拉之后，最近几
天有关核心外援奥斯卡的未来，也一
度被外媒提起。来自意大利媒体报道
称，“小金人”有望延长与上港之间的
合同至2024年，尽管对于具体的合同
年限是否准确，外界还不得而知，但从

目前披露的情况来看，原本对其有意
的一些意大利球会目前似乎已经退出
竞争，这在一定程度上暗示着上港“8
号”继续将未来交给上港。对于奥斯卡
来说，无论是俱乐部、球队还是球迷，
都一致认可他的重要性，连续两年荣
膺中超助攻王的他，会是上港新赛季
继续冲击好成绩的保证。
另外，外媒同样也有消息称艾哈

迈多夫也将留队，尽管同样没有得到
俱乐部方面的官方确认，但是在新赛
季中超外援注册人数增加，且球队继
续有亚冠任务在身的情况下，亚洲外
援的配备自然是必需，在这点上，要
找到一个比艾哈更出色的中场亚外
并不容易。

在已经被披露的一系列政策中，
外援人数颇为引人关注。新赛季中，中
国足协已经确认各家俱乐部可以注册
六名外援、报名五人且同时可以有四
人出场，对于目前仅拥有四名外援的
上港队来说，不排除在未来短时间内
补充外援的可能。
足协方面之所以增加外援注册人

数，可能还是源于几方面考虑。首先，
在2020赛季亚冠联赛东西区冠军能
够获得一个世俱杯名额的情况下，增
加一名外援有助于中超球队在洲际赛
场上增加竞争力；另一方面，增加外援
人数势必会提高国内联赛的观赏性。
要知道，此次所谓的“四名外援同时上
场”并未强制要求其中一人必须为亚
洲外援，这也就意味着，包括参加亚冠
联赛的球队在内，大家都可以将四名
外援的出场名额，放在“非亚外”身上。
上港的现有阵容中，已经拥有四

名外援，从实力上来说，奥斯卡、阿
瑙托维奇、胡尔克以及艾哈迈多夫
都足以胜任首发，当然，如果可以多
引进一人甚至两人的话，在提升球
队自身战斗力的同时，也能够促进
外援间的良性竞争。上个赛季大部
分比赛里，球队的轮换选择主要在
艾哈迈多夫与另一名外援前锋之间

（艾克森或阿瑙托维奇），如果能有
新鲜血液输入，主教练佩雷拉的取
舍范围将更加充裕。
那么，如果上港准备引援，会主要

针对什么位置呢？首先大概率或许还
是前场攻击手，从上赛季的联赛整体
数据来看，随着武磊的离开，球队的进
攻火力尤其是进球数下降明显，整个
赛季只有队长胡尔克的进球刚刚过
10，奥斯卡的助攻数较之2018赛季也
有一定下降。赛季最后一轮中，前场三
名外援火力全开，但如果只有这一套
组合，要应对新赛季三线作战，可能还
是比较困难。这种情况下，增加一名进
攻球员能够为球队提供不同的战术选
择和技术特点，条件允许的话，这名球
员最好具备能边能中的属性。
除了前场，一旦上港打算将外援

名额用足，那么还能在中后场考虑进
行补充，一名能够出任后腰或者中卫
的球员应该是球队所需要的，一方面
杨世元极有可能要到赛季中期才能伤
愈归队，另一方面，在阵容出现轮换
时，球队也能对后场体系同时调整。上
赛季中，佩雷拉在四后卫之余，为球队
打造了全新的三后卫体系，出众的防
守能力、大局观以及比赛经验，是后场
位置球员的三个主要考核因素。

随着中超各项新政的逐一落
地，此后的这段时间里，转会市场应
该会有新一轮的热潮，当然，考虑到
限薪及各队开启冬训的实际情况，
真正可供中超各家俱乐部操作调整
的时间并不算多。
在周三的会议上，外界关注的

“非血缘归化球员究竟算内援还是
外援”一事并没有予以公开讨论，这
主要是因为，所谓非血缘归化球员，
主要集中在广州恒大一家俱乐部，
一旦全部算内援，那么对于中超其
他俱乐部来说实在太不公平。可一
旦全部算外援，恒大俱乐部显然也
不愿意，这种情况下，各方预计还会
继续寻求一个折中方案。

至于上港，本身并没有归化球
员，因此目前可以说已经正常进入
到后续的备战当中，当然，考虑到
新签外援的合同限额问题，如果上
港考虑引进新人，时间是一方面，
心仪的球员是否愿意接受或者说
其身价是否在中国足协新政的范
围内，成了新的考核指标，而这一
点，包括上港在内，所有中超球队
都是一致的。
近一周时间里，不排除有球队

加速搞定新外援的可能，另一方面，
在周三的会议之后，相关方面还透
露，将在明年1月初组织新一期国家
队集训，众所周知届时将是各队开
启海外冬训的高峰期，但是在一切
为国家队战略服务的背景下，足协
方面已经与各俱乐部形成一定共
识。根据足协的要求，所有中超俱乐
部必须克服困难全力配合新一期国
足集训，为期约三周，且入选国脚不
能请假。因此，入选的国脚可能会缺
席这一阶段的冬训。
更重要的是，此次集训的同时，

此前有关新一任国足主帅的人选应
该也会明朗，上港一边的王 超、蔡
慧康都参加了之前的东亚杯比赛，
不过前者在最后一场比赛中受
伤，目前仍在治疗恢复阶段，这
次集训以世预赛备战为主，那
么里皮时期的
诸多国脚应
该 会 被 抽
调入队。

新政带来改变，上港“稳”字当头———

下周集结 佩帅按原计划行事
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佩雷拉很有信心 本报记者 陈嘉明 摄

艾哈和奥斯卡保持了中场的稳定


